

MAYKEL CASTILLO PÉREZ (“OSORBO”)

Maykel Castillo Pérez (alias „Osorbo“) ist ein kubanischer Musiker, Menschenrechtsaktivist und Mitglied der San Isidro-Bewegung. Sein regierungskritischer und 2021 mit zwei Latin Grammys ausgezeichnete Song „Patria y Vida“ wurde bei den Demonstrationen vom 11. Juli 2021 als Protesthymne verwendet. Er wurde bereits am 18. Mai 2021 festgenommen.



Castillo Pérez befindet sich seit seiner Verhaftung und Verurteilung im Hochsicherheitsgefängnis Kilo Cinco y Medio von Pinar del Río.

Am 24. Juni wurde er wegen "Beleidigung, Angriff, Störung der öffentlichen Ordnung und Verleumdung von Institutionen, Organisationen, Helden und Märtyrern" zu 9 Jahren Gefängnis verurteilt. Die Anwältin, die ihn vertreten sollte und seinen Fall monatelang vorbereitet hatte, wurde wenige Tage vor der Verhandlung darüber informiert, dass sie den Künstler nicht vor Gericht vertreten könne.

Wie auch Luis Manuel will er keine Berufung gegen seine 9-jährige Haftstrafe einlegen, da beide das Verfahren als nicht rechtmäßig anerkennen.